



Bajo un escenario complicado por la reforma al Poder Judicial y la violencia desatada en Sinaloa, a raíz de la captura de **Ismael Zambada** y la guerra intestina del Cártel de Sinaloa, la presidenta electa, **Claudia Sheinbaum**, tomó el pasado viernes una decisión estratégica al designar al general de División DEM, **Ricardo Trevilla Trejo**, como nuevo secretario de la Sedena y al almirante **Raymundo Pedro Morales Angeles** como titular de la Marina.

Trevilla Trejo, originario de Ciudad del Carmen, Campeche, encabezó una lista de generales con credenciales sólidas y una trayectoria impecable dentro de la Sedena. Es egresado del H. Colegio Militar donde fue un destacado cadete, integrante del Escuadrón de Caballería Ignacio Allende. Tuvo el honor de ser integrante de la primera generación de cadetes de la entonces nueva sede del Crisol de la Lealtad.

El general **Trevilla** se ha destacado por ser un militar de férreo carácter y cuenta con dos maestrías en Administración y una destacada carrera que incluye roles como agregado militar en Alemania y Polonia, director de Comunicación Social de la Sedena, donde jugó un importante papel. Ocupó también puestos como subjefe de Administración y Logística, así como jefe del Estado Mayor Conjunto, cargo que ocupa actualmente. Su perfil de liderazgo y experiencia en alta gestión lo consolidaron para ser considerado secretario de la Defensa.

Por su parte, la Secretaría de Marina verá un relevo generacional con el almirante **Raymundo Pedro Morales**, quien egresó de la H. Escuela Naval y ha comandado zonas navales estratégicas como las de Tabasco y Campeche. Se ha preparado en seguridad nacional y administración naval.

La decisión de **Sheinbaum** de dejar al último las designaciones de los nuevos titulares de la Defensa y Marina, fue parte de una estrategia para evitar conflictos internos y asegurar la transición fluida entre mandos, además de que responde a una visión integral de seguridad pública y nacional. Tanto **Trevilla Trejo** como **Morales Angeles** serán piezas fundamentales en la implementación

de un nuevo esquema de seguridad en la próxima administración de la Presidenta electa que inicia el 1 de octubre.

Estos nombramientos sin duda benefician a **Omar García Harfuch**, futuro secretario de SSPC, quien debe de aprovechar la experiencia de los mandos militares para diseñar e instrumentar una estrategia que le devuelva al país la paz que se perdió en el gobierno del presidente **Andrés Manuel López Obrador**.

No obstante, **García Harfuch** enfrentará el reto de operar sin el control directo de la GN, que bajo el mando de **Rosa Icela Rodríguez** fue inoperante y con malos resultados. La GN será transferida al Ejército bajo la gestión del general **Trevilla**.

Sin duda, **Sheinbaum** pretende mejorar la coordinación de la SSPC con las FA y rediseñar una estrategia de seguridad, apuntando a una diferenciación clara de responsabilidades entre seguridad pública, interior y nacional.

El reto para **Sheinbaum** es monumental, no sólo por los altos índices de violencia heredados, con más de 197 mil asesinatos dolosos y más de 100 mil desaparecidos, sino también por la urgencia de hacer a un lado la fallida estrategia de *abrazos, no balazos*. La confianza depositada en **Trevilla Trejo** y **Morales Angeles**, ambos con trayectorias de excelencia y compromiso con la nación, será puesta a prueba en un contexto donde la seguridad pública y nacional son prioridad indiscutible para los ciudadanos.

Éste es el momento de demostrar que la nueva administración no sólo está dispuesta a hacer cambios radicales, sino a establecer un verdadero esquema de seguridad que aborde las raíces de la violencia y restaure la confianza en las instituciones de seguridad y justicia.

DE IMAGINARIA

Las FA se reportaron listas para los festejos patrios que comienzan este 13 de septiembre con la gesta heroica de los Niños Héroes, en el Castillo de Chapultepec, y la columna militar del 16, cuyo comandante será el general **Ricardo Trevilla**. Está contemplada la participación de un contingente de 15 mil 593 elementos del Ejército, Fuerza Aérea, Armada y de la GN.